

Fecha: 21-01-2026  
 Medio: La Estrella de Valparaíso  
 Supl.: La Estrella de Valparaíso  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Un proyecto fundamental es llevar a Carabineros al Barrio Puerto"

Pág.: 5  
 Cm2: 579,8

Tiraje: 16.000  
 Lectoría: 82.502  
 Favorabilidad:  No Definida

**GENERAL PATRICIA VÁSQUEZ, JEFE DE ZONA DE CARABINEROS:**

# "Un proyecto fundamental es llevar a Carabineros al Barrio Puerto"

La máxima autoridad policial reconoció conversaciones con el municipio para la habilitación de un cuartel en la zona. Las cifras de la primera quincena de la temporada, asegura, son mejores que las del año pasado si se compara el mismo período.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**S**egún revelan las cifras proporcionadas por Carabineros, durante la primera quincena de enero la región ya acumula un total de 2.053 delitos de mayor connotación social. Entre ellos destaca el delito de robo con fuerza (con 875 casos), hurtos (con 505), lesiones (con 380) y homicidios (con cuatro casos).

En retrospectiva, si las cifras son comparadas con el mismo período que el año anterior, los casos han disminuido, ya que, en el 2025, entre el 1 y el 15 de enero, se registraron 2.418 delitos.

Para comprender estos números, los esfuerzos detrás del Plan Verano y con ello las estrategias que se han instalado en las grandes comunas de la región, tales como Valparaíso y Viña del Mar, la general Patricia Vásquez, jefe de Zona de Carabineros, abrió las puertas de su oficina para hacer una revisión de lo que han sido los primeros 15 días de la temporada estival.

**-¿Cuál es el balance del Plan Verano Seguro?**

-Tenemos una disminución de casos, no obstante, hay que insistir en la preventión y estamos dándole una mirada bien estratégica a lo que es el robo con violencia y el robo de accesorio de vehículo, pero vamos a la baja, lo que no había ocurrido el año pasado.

"Este año una de las grandes apuestas fue los puntos estratégicos donde se colocó a Carabineros, por ejemplo, la base de operaciones que articuló la municipalidad de Viña del Mar, lo que ha tenido buenos re-



A PROPÓSITO DEL PLAN, LLEGÓ UN REFUERZO DE SANTIAGO DE 200 CARABINEROS.

sultados", agregó.

**-A propósito del plan, ¿la dotación ha sido suficiente? En la ciudad de Valparaíso, por ejemplo, se destinaron apenas 20 efectivos.**

-Nos llegó un refuerzo de Santiago de 200 carabineros, quienes están abocados solamente a los servicios en las playas, en el activo a las líneas costeras y aquí en Valparaíso en los puntos más turísticos, tales como cerro Alegre y Concepción. En febrero se recambiará la dotación y llegarán 295, lo que es una muy buena noticia (...). Sobre Valparaíso, destinamos particularmente gente, cosa que no había sucedido el año anterior, y en este segundo período lo vamos a reforzar aún más.

**-¿Esta dotación no sufrirá cambios tras lo ocurrido en el sur? Es de conocimiento público que en los megaincen- dios se necesita de una alta presencia policial, tal como lo vivió la región en el 2024.**

-La Escuela de Suboficiales de Concepción está totalmente empleada, además de medios de Santiago, pero nosotros no. Es imposible sacar gente de acá, porque la verdad es que estamos con una contingencia fuerte.

**PUNTOS ROJOS**

**-¿Se han identificado ya los puntos críticos de la temporada? Muchos califican a la Avenida Perú, Muelle Vergara y Caleta Portales como zonas peligrosas.**

-Caleta Abarca y Muelle Vergara son puntos fuertes, pero hemos estado trabajando fuertemente en conjunto con la municipalidad, lo que nos ha permitido tener decomisos importantes. En Viña del Mar lo que se produce es que así como vienen los turistas, vienen los delincuentes y también viene el comercio ambulante informal, que es mucho, pero muchísimo más violento de lo que tenemos durante el año. En Valparaíso,

en tanto, los delincuentes se mueven por distintas zonas turísticas.

**-Sobre Muelle Vergara, ¿se tiene un perfil de quiénes son estos vendedores informales?**

-Venden directamente alcohol y también hay microtráfico de droga. Son gente joven, de entre 20 a 30 años, con domicilio, generalmente, en Santiago.

**-Bajo la misma temática, la Ciudad Jardín ya posee una ordenanza para multar a quienes compren en el comercio informal. ¿Cómo evalúa la estrategia? ¿Es posible aplicarla de manera realista?**

-Es una muy buena medida, porque el comerciante existe, porque existe un consumidor, al igual como sucede con la droga, porque es un negocio. Yo creo que sí es posible aplicarla la estrategia, ya que Viña tiene un departamento de Seguridad bien robusto. En una



GENERAL VÁSQUEZ.



**Un proyecto fundamental es llevar a carabineros a Barrio Puerto (...). Hay una propuesta por parte de la alcaldesa, quien está esperando reunirse con el General Director".**

General Patricia Vásquez.

de las comunas de Santiago se hizo y la modalidad que adoptaron es que los inspectores municipales anduvieran de civil.

**-Por otro lado, en Viña del Martí también se ha notado la presencia de La Jauría.**

-La información está comprobada. Son menores de edad, adolescentes que actúan en grupo, quienes son detenidos, pero se vuelven a articular y vuelven a asaltar. Ellos, lamentablemente, se refugian en su condición de jóvenes vulnerables y en su edad, ya que salen en libertad rápidamente, por lo que es un círculo que no termina.

**-En ese sentido, ¿cree que es clave bajar la edad de imputabilidad de quienes cometan los delitos?**

-Más que eso yo creo que ahí hay que apuntar a la familia y a la niñez. Creo en los programas efectivos, controlados y auditados para recuperar a esos niños; si tú le haces una buena intervención psicosocial, claramente tú lo puedes recuperar. Aquí hay que apuntar al deporte, por ejemplo, hacer cosas para poder captarlos, que no dejen la educación formal, entonces este es un problema multisectorial, donde muchos actores deben trabajar.

**INFRAESTRUCTURA**

**¿Cuáles son, a su juicio, los proyectos de infraestructura que requiere hoy Carabineros en la zona?**

-Un proyecto fundamental es llevar a carabineros al Barrio Puerto. Los cuarteles policiales generan un impacto positivo, porque llevas la seguridad, la presencia, el desarrollo. Eso es lo primero; aquí no sirve un cuartel móvil, sino que debe ser permanente y, en ese sentido, tenemos conversaciones bien importantes con el municipio de Valparaíso, de hecho, hay una propuesta concreta de parte de la alcaldesa, quien está esperando reunirse con el General Director, para así darle el vamos.

Asimismo, "estamos planteando un modular tipo cuartel fronterizo, pero de hospedaje de dotaciones de Carabineros, para poder recibirlas de manera más cómoda. Hoy tenemos la capacidad de alojamiento, pero reducida".

**-Sobre Barrio Puerto, ¿hay algún inmueble en particular en vista?**

-Entendemos que se están evaluando varias opciones. ☺